

## NETTER Claude

Né le 23 octobre 1924 à Paris

*Balance*

Décédé le 13 juin 2007 à Neuilly-sur-Seine (Hauts-de-Seine)

GdS® Promotion 2006

Plusieurs Netter ont laissé leur prénom et leur empreinte dans l'histoire de France : Arnold (grand médecin bactériologiste qui a sa rue dans beaucoup de villes) et son collègue Albert (endocrinologue), Charles (co-fondateur de l'Alliance israélite universelle), Jean (compagnon de la Libération), Jonas (critique d'art découvreur de Modigliani, Soutine et Utrillo) et Claude qui devint l'une des *gloires du sport* français..

Encore un escrimeur, ce sport où il y a quotidiennement des conversions, où les lames ont une flèche autorisée et où le juge de terre note les prises de fer, encore un représentant du fleuret, la seule des 3 armes qui n'a jamais quitté les salles d'entraînement et de sport pour la rue, les prés et les champs de bataille, encore un de ces vif-argent devenus depuis 1955 des piles électriques.

Claude Netter compensa son manque de qualités athlétiques par une remarquable intelligence de combat : jambes moyennes mais coup d'œil acéré, il exploitait la moindre faiblesse dans la garde adverse, la moindre ouverture et la moindre faute dans cette conversation entre deux muets qui poussent parfois des cris et ou, plus encore que dans les autres sports, l'arbitre emploie le langage des signes.

Lors des championnats du monde 1959, il n'était pas dans les meilleures dispositions qui soient, et disputa le titre lors d'un barrage à trois dont l'Anglais Allan Jay sortit vainqueur devant Netter et Mark Midler, Soviétique comme son nom ne l'indique pas, et qui finira également 3e en 1961. Netter est le seul à ne pas appartenir à l'*international jewish hall of fame*.

Il n'était pas manchot non plus au sabre et à l'épée, vraisemblablement le dernier représentant des escrimeurs polyvalents qui remplissent les palmarès dans les 3 disciplines jusqu'aux années 60. Ce sport semble conserver, puisque la carrière de Netter s'étend des Jeux de Londres (1948) à ceux de Rome (1960, 5e par équipes), comme celle de beaucoup de cavaliers.



Chevalier de l'ordre national du Mérite.

Médaille d'or par équipes aux championnats du monde 1953 et 1958, médaille d'argent en 1950, 1951, 1954 et 1957 par équipes, individuelle en 1959.

Médaille d'or par équipes aux jeux de 1952 et d'argent en 1956.